

Mitarbeit willkommen!

Wir freuen uns über jeden tatkräftigen oder finanziellen Beitrag.

Unsere Gruppe trifft sich vierteljährlich.

Spendenkonto der Johannes-Kirchengemeinde:

IBAN: DE70 2005 0550 1252 1306 44

BIC: HASPDEHHXXX

(Stichwort: Maliwa)

TANSANIA - GRUPPE

der Johannes -Kirchengemeinde
Rissen



MALIWA - RISSEN

Partnerschaft seit 1982



Kontakt:

Johannes-Kirchengemeinde

Raalandsweg 5

22559 Hamburg

Tel.: 040 / 81 90 06 0

E-Mail: info@johannese Gemeinde.de

<https://johannese Gemeinde.de>

Wenn viele kleine Leute
an vielen kleinen Orten
viele kleine Schritte tun, dann werden sie
das Gesicht dieser Welt verändern.

(Afrikanisches Sprichwort)

Im Südwesten von Tansania, in der abgelegenen Bergregion Ukinga, liegt das Dorf Maliwa. Dort scheint die Zeit still zu stehen: Man sieht die Frauen in ihren traditionellen, bunten Wickelröcken auf den Maisfeldern arbeiten. Und doch hat sich in den letzten drei Jahrzehnten viel geändert - auch Dank der Partnerschaftsarbeit der Rissener Gemeinde.

Langjährige Partnerschaft:

Die Partnerschaft zwischen den beiden Gemeinden hat bereits eine lange Tradition. Ende der 70er Jahre initiierte der Missionar Peter Knuth die Partnerschaften zwischen den Gemeinden der Ukinga und den Elbvororten. Seitdem gibt es viele Begegnungen und verschiedene Projekte, die engagierte Menschen auf beiden Seiten umsetzen:

- Erschließung von Wasserquellen und Bau von Wasserleitungen
- Baumpflanzungen
- Anschaffung einer Getreidemühle
- Anschaffung eines Motorrads für Transporte
- Solarstrom in den Gebäuden der Kirchengemeinde und der Krankenstation
- Ausbildungsfinanzierungen



Was uns antreibt:

In erster Linie sind es die persönlichen Begegnungen mit den Menschen aus Maliwa, die in einem ganz anderen kulturellen und gesellschaftlichen Umfeld leben. Wir wollen zuhören und verstehen, und dabei schauen wir „über den Tellerrand“ unserer eigenen Glaubens- und Lebensbezüge. Durch den regelmäßigen, intensiven Austausch bei gegenseitigen Besuchen, mit Fotos, in Briefen und E-Mails können wir viel voneinander lernen. Aus den Gesprächen und Besuchen wissen wir, dass es notwendig ist, nachhaltige Projekte zu unterstützen, die die Dorfentwicklung stärken, die Frauen fördern und die Bildung junger Menschen voran bringen.

„Wir im Dorf/ Gemeinde Rissen“

- Engagement beim Rissener Weihnachtsmarkt zur Finanzierung eines Fonds für bedürftige Kinder der Ukinga (z.B. AIDS-Waisen)
- Tansania-Konfirmanden-Projekt
- Partnerschafts-Gottesdienst
- Jährliche Kleidersammlung
- Empfang/Beherbergung von Delegationen aus den tansanischen Partnergemeinden
- Vernetzung mit Rissener Schulen und anderen Gemeinden, die Partnerschaften zur Ukinga pflegen

„Unsere Partner in Maliwa“

- Unterhaltung eines Kindergartens
- Aufbau/Umsetzung diakonischer Arbeit
- Bedarfsermittlung und Verteilung des Fonds durch Diakoniebeauftragte
- Ermittlung von Notwendigkeiten und Planung von nachhaltigen Projekten
- Durchführung und Wartung der Projekte